
若你不打算持有某只股票达十年，则十分钟也不要持有。--华伦 巴菲特 
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前几年，有个朋友买了一只基金，不到半年就获利20%，他很高兴的告诉我，如果每年可

以复利20~30%，很快就可以换豪宅了。这的确是我们熟悉的经验，大胆<推算>未来获利，

再给个时间，就完成复利进度表的预估，心想如果每年复利10%、15%、20%，放个5年、10

年、20年，我们会有多少财富。但接下来的发展，往往事与愿违，随着行情上上下下的波

动，我们很警觉的买高卖低，换股操作，几年下来，绩效却是乏善可陈，不赔钱就不错了，

便把复利抛到九霄云外去了。 

 

我相信大多数的人只在课本上看过复利，大多数的人没有享受到复利的果实，现在就别管

数学公式，也不要想得太复杂，简单一句话，复利就是<钱滚钱>，首先，要先有一笔钱，

然后靠着投资，不论赚多少，再把赚来的钱，拿去再投资。上面这句话看似简单，却隐含

两个重点，第一：要赚钱，第二：赚到的钱要再投入。投资有赚有赔，所以在复利的过程

中，很容易失败。此外，在复利的过程中，务必是自己的钱，借钱来投资，有没有办法赚

钱还是未知数，但却是要付息，等于你是在帮别人完成复利的工作。 

 

谈复利，原则上本金要是自己的钱。 

複 利 

Daniel Wang   王志能 
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